



Organización
Internacional
del Trabajo



I - 2024

BOLETÍN DE ACTIVIDADES

Central Autónoma de Trabajadores del Perú

CENTRAL AUTÓNOMA DE TRABAJADORES DEL PERÚ

ENTREVISTA CNC

La CATP, a través de su Secretaría de Transición Justa, se unió al Frente de Lucha de Piura para oponerse a la privatización del agua, argumentando que afectaría severamente a los más pobres y comprometería la soberanía hídrica del país. También rechazaron la privatización de Petroperú, enfatizando su importancia para la seguridad energética nacional. La CATP se compromete a seguir luchando por una Transición Justa, promoviendo el trabajo digno y contribuyendo a mitigar los efectos del cambio climático.



Ruth Mattos
Repre. Nacional de la Central Autónoma de Trabajadores del Perú



REUNIÓN DE COORDINACIÓN DEL COMITÉ DE MUJERES DE LA CATP

El 09.07.2024, se llevó a cabo una reunión coordinada con bases afiliadas, Solidarity Center, Fundación Friedrich-Ebert-Stiftung y la CATP para establecer el Comité de Mujeres de la CATP. Paola Aliaga dio apertura y Mirna Jara presentó la agenda, que incluyó la construcción del comité, la defensa democrática, el fortalecimiento sindical y el importantísimo papel de las mujeres sindicalistas. La CATP se compromete a defender derechos y fortalecer la organización sindical en pos de un futuro mejor.

FORO SOBRE LA LIBERTAD SINDICAL EN PERÚ



El Gran Foro sobre la lucha por la libertad sindical en Perú fue un evento exitoso. Carlos Rodríguez, Secretario de Defensa de la CATP, presentó la ponencia "Desafíos y acciones de las organizaciones sindicales peruanas frente a la violación de la libertad sindical", brindando un análisis profundo e inspirador. Agradecemos a todos los participantes por su valiosa contribución a este importante evento.

Además, la CATP y organizaciones aliadas discutieron temas cruciales sobre los Convenios 87 y 98 de la OIT y su importancia para garantizar la libertad sindical en nuestro país. Se analizó la situación actual y la misión de Contacto Directo de la OIT debido al incumplimiento del C87. Además, se revisó la Propuesta de Plan Sectorial de Libertad Sindical del Ministerio de Trabajo y los desafíos que enfrentan las organizaciones sindicales peruanas.

¡EXITOSO CIERRE DE LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA CENTRALIZADA 2024-2025!

Se culminó exitosamente la negociación colectiva centralizada 2024-2025. Este logro es resultado del incansable esfuerzo de los representantes de las centrales sindicales, la participación crucial de la Central Autónoma de Trabajadores del Perú (CATP) y el compromiso de la #CONASEP. Gracias a su dedicación, miles de trabajadores estatales se beneficiarán de este importante acuerdo.



ENCUENTRO REGIONAL DE CONSEJEROS/AS EN SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO



Fernando Arias

**SECRETARIO DE
SEGURIDAD Y
SALUD EN EL
TRABAJO - CATP**

El 19 y 20 de abril de 2024, se realizó el Primer Encuentro Regional de Consejeros/as en Seguridad y Salud en el Trabajo, auspiciado por la Fundación Friedrich Ebert Stiftung en San Isidro. El evento reunió a expertos del CONSSAT, MTPE, OIT y CATP, con la participación destacada de Fernando Arias, Secretario de Seguridad y Salud en el Trabajo de la CATP, para fortalecer el diálogo social y los Consejos Regionales de SST en el país.

Este encuentro marcó un avance significativo en la protección de los derechos laborales, enfocándose en políticas de Seguridad y Salud en el Trabajo que aseguren el bienestar de los trabajadores. Se subrayó la importancia de una acción sindical coordinada para enfrentar los desafíos actuales en el ámbito laboral.

12° ANIVERSARIO DEL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO

EEI 13 de agosto de 2024 se celebró el 12º Aniversario del Consejo Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo (CONSSAT), destacando los avances y desafíos del diálogo social y el tripartismo en Perú para mejorar las condiciones de seguridad y salud laboral. Fernando Arias, Consejero del CONSSAT por la CATP, reafirmó el compromiso de la central con la promoción de entornos laborales seguros y justos.



MENSAJE DE LA CENTRAL AUTÓNOMA DE TRABAJADORES DEL PERÚ - CATP POR LOS 203 AÑOS DE INDEPENDENCIA DEL PERÚ



203 AÑOS DE INDEPENDENCIA DEL PERÚ: UN LLAMADO A LA UNIDAD

Hoy, celebramos con orgullo el 203º aniversario de la independencia del Perú. Este día, cargado de historia y significado, nos convoca a una reflexión profunda sobre nuestra patria y el camino que aún debemos recorrer. Mientras festejamos, es imperativo recordar que el verdadero espíritu de esta fecha no solo radica en el júbilo, sino en el compromiso renovado con los principios de libertad, justicia y progreso social.

A pesar de la alegría que este aniversario puede traer, vivimos tiempos de desafíos y crisis. Desde 2011, hemos sido testigos de una creciente confrontación política entre facciones que ocupan posiciones clave en el Ejecutivo, Legislativo y Ministerio Público. La corrupción ha socavado las estructuras del Estado, y las acciones de control han sido insuficientes para responsabilizar a los culpables. Adicionalmente, el Congreso de la República ha aprobado normas que debilitan la institucionalidad, como la reciente modificación a la ley forestal, afectando gravemente la legalidad y la protección de nuestros recursos.

Nuestro país también se enfrenta a tragedias humanas inaceptables: los 52 asesinatos extrajudiciales durante las protestas de diciembre de 2022 y enero de 2023, la represión de comunidades campesinas como la de Huancute en Ayacucho, y el fracaso de los mecanismos de protección para nuestros defensores. No podemos ignorar la dura realidad de los 10 millones de peruanos en pobreza, de los cuales 2 millones viven en extrema pobreza, y el dolor de los niños afectados por desnutrición y anemia.

En este momento crítico, el llamado es claro. Debemos reafirmar nuestro compromiso con los ideales que forjaron nuestra independencia: la libertad, la justicia y el progreso. Desde las costas hasta las montañas y la selva, el espíritu de valentía y esperanza que une a nuestra nación debe ser el faro que guie nuestras acciones. Como trabajadores, tenemos la responsabilidad de controlar los excesos y apetitos desmedidos de los grupos económicos que amenazan nuestros ideales de libertad, unidad y justicia social.

En esta fecha especial, honremos a quienes lucharon por nuestra libertad y trabajemos juntos para construir un país inclusivo, diverso e igualitario. Nuestro esfuerzo debe ir hacia la creación de un futuro lleno de oportunidades y prosperidad para todos. Celebremos con orgullo nuestra rica herencia cultural y nuestro indomable espíritu nacional.

El movimiento sindical, a pesar de los retos impuestos por la flexibilidad laboral durante los últimos 24 años, sigue luchando por un trabajo decente y por la negociación colectiva como herramienta vital para mejorar nuestras condiciones de trabajo y seguridad. Rechazamos las recientes regulaciones que, al eliminar acuerdos con incidencia económica en la negociación colectiva descentralizada, debilitan nuestros derechos laborales. Exigimos el respeto al fuero sindical y denunciamos las prácticas antisindicales que afectan a nuestro movimiento.

Exhortamos a todo el pueblo peruano a unirse en la defensa de nuestros derechos humanos y en la construcción de un futuro más justo. En este Día de la Independencia, renovemos nuestro compromiso con una patria libre, justa, equitativa y próspera para todos.

#Que nadie se quede atrás.
#TrabajoDecenteParaTodos/as
Viva el Perú.

Lima, 28 de Julio del 2024.



TRABAJO SINDICAL IMPARABLE

En el marco del proceso de reconstrucción, posicionamiento y relanzamiento de la Central Autónoma de Trabajadores del Perú (CATP), estamos comprometidos con el fortalecimiento del movimiento sindical en un escenario de profundos cambios en el mundo laboral, tanto a nivel nacional como internacional. La CATP se erige como una organización sindical autónoma, innovadora y con un liderazgo sólido, que no solo representa, promueve y defiende los derechos humanos, sino que también aboga por un desarrollo sostenible, participativo e inclusivo. Nuestro trabajo se orienta hacia la promoción del trabajo decente y el fomento del bien común, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de todas y todos los peruanos.

Queremos compartir con nuestra afiliación una síntesis de las actividades más relevantes del mes de julio de 2024, así como destacar las principales demandas del movimiento sindical en este periodo:

1. Defensa de los Derechos Laborales:

Enfrentamos desafíos clave, como la precarización del empleo y las reformas laborales regresivas. Hemos lanzado campañas y realizado acciones directas para proteger los derechos laborales conquistados y exigir mejoras en las condiciones de trabajo.

2. Participación en Foros Nacionales e Internacionales: La CATP ha tenido una presencia activa en diversos foros, promoviendo el diálogo tripartito y abogando por políticas públicas que favorezcan a los trabajadores.

Nuestro enfoque ha sido incidir en la política laboral del país, especialmente en lo referente al salario mínimo y la protección social.

3. Lucha contra la Desigualdad:

Hemos focalizado nuestros esfuerzos en combatir la desigualdad de género y promover la inclusión de los sectores más vulnerables de la sociedad, como los jóvenes, las mujeres y los trabajadores informales. Nuestro compromiso es garantizar que todas y todos los trabajadores tengan acceso a un trabajo digno y seguro.

Estos avances, junto con nuestra firme acción sindical, están contribuyendo a recuperar la valoración social del sindicalismo en el Perú, después de años de ataques mediáticos y desinformación. Exhortamos a todos los trabajadores a unirse y organizarse en defensa de sus derechos humanos y en la construcción de un país más justo y equitativo.

¡Juntos somos más fuertes!

Sindicalmente,



Paola Aliaga

**SECRETARIA GENERAL
DE LA CATP**

